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１．議案の追加提出について

２．意見書案の協議結果について

３．議事手続きについて

(１)委員会に付託してあった議案

森田委員長 ただいまから、議会運営委員会を開く。

本日は、意見書案の協議結果及び閉会日の議事手続等について御協議願うため、

お集まりいただいた。

それでは、お手元の協議事項の順に進めてまいりたいので、御協力願う。

森田委員長

森田委員長

初めに、議案の追加提出についてである。

総務部長、説明を願う。

（君塚総務部長、説明）

・第76号 高知県監査委員の選任についての同意議案

何か質問はないか。

（な し）

森田委員長 次に、意見書案の協議結果についてである。

１ページの資料１、意見書案協議結果一覧表をごらんいただきたい。

意見書案は、１番と２番は２番の表題で内容を統合させるよう文言修正した上で、

３番、９番及び10番が原案のとおり、以上４件がいずれも全会一致で意見書議案と

して提出される。

森田委員長

森田委員長

森田委員長

次に、議事手続についてである。

まず、２ページの資料２、委員会に付託してあった知事提出議案75件及び議員提

出議案１件についての委員会審査結果一覧表をごらんいただきたい。

採決は、この一覧表に記載の順序により行いたい。

なお、２ページの第74号議案、第24号議案及び第75号議案については、委員会で

は全会一致となっているが、分離して採決したいので、御了承願う。

（了 承）

なお、６ページの資料３にあるとおり、会派から「第１号令和２年度高知県一般

会計予算に対する修正動議」が提出されており、この修正案についても議場に配付

しておくので、御了承願う。

（了 承）

この修正案については、まず修正案を採決し、修正案が可決された場合は、次に

修正部分を除く原案を採決することとなる。

修正案が否決された場合は、次に原案を採決することになるので、念のため申し

添える。
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(２)追加提出議案

森田委員長

森田委員長

森田委員長

森田委員長

森田委員長

森田委員長

森田委員長

西内(健)委員

森田委員長

森田委員長

ア 修正案

次に、先ほどの議発第２号「第１号令和２年度高知県一般会計予算に対する修正

案」についてである。

この修正案については、本案とあわせて一括議題とし、提出者の説明を求めるこ

とでいかがか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

なお、その発言時間は10分以内ということで、御異議ないか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

イ 委員長報告並びに修正案に対する質疑

次に、委員長報告並びに修正案に対する質疑についてである。

委員長報告に対する質疑については、慣例のとおり省略することで、いかがか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

次に、修正案に対する質疑も、省略することでいかがか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

ウ 討論

次に、議案及び修正案についての討論は、いかがしようか。

自由民主党は、討論を行う。

それでは、修正案について討論を行うこととし、発言時間は10分以内ということ

で御異議ないか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

森田委員長

ア 提出者の説明

次に、追加提出議案についてである。

先ほど総務部長から説明のあった追加提出議案１件については、本日の会議にお

いて、議案を採決の後、日程に追加して議題とし、知事の提案説明を受けることと
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(３)意見書議案

４．次期常任委員及び議会運営委員について

５．特別委員会の設置について

森田委員長

森田委員長

森田委員長

したいが、御異議ないか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

イ 質疑・委員会付託・討論

この人事議案については、慣例のとおり、質疑、委員会への付託、討論を省略し、

直ちに採決することで、御異議ないか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

森田委員長

森田委員長

次に、23ページの資料４、意見書議案についてである。

23ページの議発第３号「新型コロナウイルスによる感染症対策を求める意見書議

案」から32ページの議発第６号「社会資本の整備促進を求める意見書議案」までの

計４件については、全会一致で提出されるものであるので、提出者の説明、質疑、

委員会への付託、討論の全てを省略し、直ちに一括採決することで、御異議ないか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

森田委員長

森田委員長

次に、35ページの資料５、次期常任委員及び議会運営委員についてである。

この件については、各会派から名簿が提出され、令和２年度の常任委員について

は35ページに、議会運営委員については36ページに、それぞれ指名案として取りま

とめているので、御確認願う。

それでは、本日の本会議において、指名案のとおり選任することとしたいが、御

異議ないか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

森田委員長 次に、37ページの資料６、特別委員会の設置についてである。

特別委員会については、３月17日の議運で、本日の本会議において設置すること

としていた。また、委員については、各会派から名簿が提出され、資料６のとおり

指名案として取りまとめてある。ついては、特別委員会の設置の件を、議会運営委

員の選任の後、日程に上げ議題とし、会議に諮ることで御異議ないか。

（異議なし）
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６．議席の一部変更について

７．次期組織委員会の開催時期について

８．次期定例会の開催時期について

９．継続審査調査の申し出について

森田委員長

森田委員長

それでは、さよう決する。

また、委員については、指名案のとおり選任することで御異議ないか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

森田委員長

森田委員長

次に、38ページの資料７、議席の一部変更についてである。

このことについては、３月10日の議運で資料７のとおりとすることが決定され、

その議事手続については、本日の議運でお諮りすることとしていた。

本会議の議事手続については、本日の議事日程の最後で日程に上げ議題とし、決

定後の議席の移動については、４月以降に開催される本会議からとすることでいか

がか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

森田委員長

森田委員長

次に、次期組織委員会の開催時期についてである。

令和２年度の常任委員会、議会運営委員会及び特別委員会の組織の委員会は、４

月６日月曜日にしてはと思うが、いかがか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

森田委員長

森田委員長

次に、40ページの資料８、次期定例会の開催時期についてである。

事務執行上のめどとして、正副委員長案をお示ししてある。

６月定例会の開催時期については、この案をめどとし、なお、その決定は、従来

どおり招集告示後に開催する議運でお諮りするということで、いかがか。

（異議なし）

それでは、さよう決する。

森田委員長 次に、41ページの資料９、継続審査調査の申し出についてである。

閉会中の継続審査・調査を行うため、お手元の案のとおり申し出ることに、御異

議ないか。

（異議なし）
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10. その他

（１）議長の活動報告

（２）その他

森田委員長 それでは、さよう決する。

森田委員長

桑名議長

森田委員長

次に、その他である。

まず、別添資料、議長の活動報告についてである。

この件について、桑名議長から御報告がある。

議長活動として、県内に視察に行くという任務がある。この１年間では４カ所を

まわった。高知県の警察学校、そしてスポーツ科学センター、室戸にある土佐備長

炭の炭玄、津呂にある避難シェルターに行ってきたところである。それぞれの現状

を見て、またさまざまな対策を講じているかというところも、意見交換をしたとこ

ろである。詳しくは、お手元のペーパーにまとめているので、お読みいただければ

と思う。

以上である。

何か質問はないか。

（な し）

森田委員長

桑名議長

森田委員長

弘田副議長

森田委員長

森田委員長

続いて、桑名議長、弘田副議長から、それぞれ発言を求められている。

桑名議長、どうぞ。

本日の本会議において、弘田副議長に一身上の都合で辞表を提出し、議長の職を

退任したいと思う。この１年間、皆様方の御協力を得て円滑な議会活動ができたこ

とに感謝を申し上げたいと思う。ありがとうございました。

弘田副議長、どうぞ。

本日をもって、一身上の都合で副議長の職を辞させていただきたいと思う。よろ

しくお願いする。ありがとうございました。

ただいまお聞きのとおり、正副議長から、それぞれ辞職の意思表明があった。

辞職の許可及び選挙については、本日の本会議において行うこととなるので、御

了承願う。

（了 承）

次に、辞職される正副議長に対する謝辞については、慣例では、年長議員が行う

こととなっているので、年長である明神議員にお願いしてはと思うが、御異議ない

か。

（異議なし）
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森田委員長

森田委員長

森田委員長

森田委員長

森田委員長

西森副委員長

森田委員長

それでは、さよう決する。

ここで、本日の議事日程表をお手元にお配りする。

(事務局、議事日程表を配付)

事務局に説明させる。

(吉岡議事課長、説明)

それでは、この順序で議事運営が行われるので、御了承願う。

ほかに、その他で何かないか。

（な し）

それでは、協議事項は以上である。

本日の本会議の開会時刻は、午前10時でよろしいか。

（異議なし）

それでは、本会議の開会時刻は、午前10時をめどとする。

御挨拶をさせていただく。特別な事情がなければ、この議運もきょうをもって最

後かと思っている。新しい議員年度になって初年度であったが、去年の５月から議

会運営委員長として職務を担当させていただいた。

今年度については、初年度ということもあり、新しい議会運営をどうしていくか、

議会改革の話に始まり、随分時間を費やしながら皆さんから建設的な話をいただい

た。年が改まってからは、新型コロナウイルス対策で休会中にも本会議を開くなど

皆さんの御協力をいただき、最終の日を迎えることができた。何分、非力な委員長

であったが、皆さんの協力をもって本日を迎えることができた。同僚の議員の皆さ

ん、執行部の皆さん、そして支えていただきアドバイスをいただいた議会事務局の

皆さん、そして報道の各位、心より御協力にお礼を申し上げて、退任の挨拶とさせ

ていただく。ありがとうございました。

御挨拶をさせていただく。皆様には、この１年間大変お世話になり、ありがとう

ございました。改選１年目の本年であったが、森田委員長のもと副委員長として運

営を務めさせていただいた。副委員長として、補佐をしっかりできたのかと思った

ときに自問するところもあるし、また十分ではなかったところも多々あったかとは

思うが、皆様方の御協力、お力添えをいただき、本日を迎えることができた。改め

て、皆様に心から感謝を申し上げ、御挨拶とさせていただく。本当にありがとうご

ざいました。

以上で、議会運営委員会を終わる。


